

10008448 / 000 176153

DATOS LITERARIOS RELEVANTES PARA UNA INVESTIGACION NECESARIA

Brunet, María

Tres siglos de quehacer literario, queremos resumir en esta breve incursión por nuestra tierra. Para ello, consideraremos sólo veinte escritores, de los cuales dieciséis nacieron en esta provincia, dos en La Serena, uno en Molina y uno en Santiago. Destacamos que de esta veintena de nombres dieciséis han fallecido y cuatro viven, dos en Santiago, uno en Quillota y uno en Nueva York, Estados Unidos.

Para quienes por motivos profesionales o vocacionales, nos hemos visto comprometidos con la temática literaria, no ha dejado de llamar nuestra atención, el gran número de autores calificados de la literatura nacional, entre ellos tres Premios Nacionales de Literatura, que han nacido en Chillán y sus alrededores.

Es probable que muchos de ellos no se hayan realizado como escritores en la provincia de Nuble, pero es evidente que una gran parte de las motivaciones que los transformaron en tales, tuvieron aquí su origen.

Frente a estas auspiciosas circunstancias, que tanto han favorecido a las letras chilenas y frente a la celebración de los ciento veinte años de vida, que este diario hoy recuerda, nada más oportuno que iniciar la búsqueda de antecedentes para dar cuerpo a una investigación, que se puede calificar como excepcionalmente necesaria.

Es posible recalcar esto con mucho énfasis, porque tras la elaboración de un trabajo de esta naturaleza, aparecen como fundamento y razón, las generaciones jóvenes, que día a día van renovando al sector poblacional culto de esta provincia. Todos sabemos cuánto importa para sentir un mayor arraigo a esta tierra, conocer a aquellos que la han ponderado con su acción y con su arte. En el caso de Chillán, jerarquizan sus múltiples valores, tres siglos de creación literaria, que en estos momentos, hace fácil distinguir a más de un centenar de escritores de relevancia nacional.

En cuanto a las delimitaciones sobre las cuales esta breve muestra está planteada, hemos considerado importante destacar a aquellos autores que han elaborado su producción, dentro de géneros tan definidos como la poesía, el cuento, la novela, el ensayo y la historia, si se nos permite alguna licencia.

Nuestro orden de presentación, será cronológico.

FRANCISCO NUÑEZ DE PINEDA Y BASCUNAN
Nació en Chillán en 1608 - Falleció en Lucumbá (Perú) en 1680.

No está clara la fecha de su nacimiento. Sin embargo, la que más se acerca es la señalada aquí por referencias encontradas en diversos documentos. Ha sido calificado este autor, como poeta y prosista "de un solo libro". Como tantos otros hijos de la Conquista y de los primeros años de la Colonia, quedó huérfano muy joven. Los jesuitas lo educaron e hicieron de él un



1607-682

Esbozo de un retrato de Francisco Núñez de Pineda y Bascañán, "defensor de los indios".

La Discusión, sept., Chillán 5-II. 1990 p. 19-21.

Datos literarios relevantes para una investigación necesaria [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Datos literarios relevantes para una investigación necesaria [artículo] Carlos René Ibacache. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile